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 ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E 1 

EXTENSÃO – CEPE, realizada em 11 de junho de 2003. 2 

 3 

Aos onze dias do mes de junho de dois mil e três, às oito horas e quarenta minutos, no auditório 4 

da Universidade Federal de Roraima, sob a presidência da Pró-Reitora de Planejamento e 5 

Desenvolvimento Institucional no exercício da Reitoria, Profª Neusa Maria Bezerra da Mota, 6 

reuniu-se o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão, em caráter extraordinário, para deliberar 7 

sobre os pontos de pauta que não foram apreciados na última reunião: QUARTO ITEM – 8 

Anteprojeto de resolução que fixa normas ao Programa de Iniciação Científica da UFRR, 9 

continuando à partir do item dezoito, relator o Prof. Gerson Haruo Inoue; QUINTO ITEM – 10 

Referendar resolução nº 001/03-GR, relator o Prof. Carlos Alberto de Sousa Cardoso; SEXTO 11 

ITEM – Recurso de Lecila Duarte Barbosa Oliveira, relatora a Profª Ednalva Dantas R. Duarte; 12 

SÉTIMO ITEM – Referendar resolução nº 002/03-GR, relatora a Profª Ednalva Dantas R. Duarte; 13 

OITAVO ITEM – Referendar resolução nº 003/03-GR, relator o Prof. Luiz Basílio Rossi; NONO 14 

ITEM – Referendar resolução nº 004/03-GR, relator o Prof. Paulo de Sousa Gomes; DÉCIMO 15 

ITEM – Referendar resolução nº 005/03-GR, relatora a Profª Geysa Alves Pimentel; DÉCIMO 16 

PRIMEIRO ITEM – Referendar resolução nº 006/03-GR, relator o Prof. Alberto Jorge da Silva; 17 

DÉCIMO SEGUNDO ITEM – Referendar resolução nº 007/03-GR, relator o Prof. Jefferson 18 

Fernandes do Nascimento; DÉCIMO TERCEIRO ITEM – Referendar resolução nº 008/03-GR, 19 

relatora a Profª Ana Zuleide Barroso da Silva; DÉCIMO QUARTO ITEM – Referendar resolução 20 

nº 009/03-GR, relator o Prof. Paulo Afonso da S. Oliveira; DÉCIMO QUINTO ITEM – Referendar 21 

resolução nº 010/03-GR, relator o Prof. Carlos Alberto de Sousa Cardoso; DÉCIMO SEXTO 22 

ITEM – Referendar resolução nº 011/03-GR, relator o Prof. Gerson Haruo Inoue; DÉCIMO 23 

SÉTIMO ITEM – Recurso de Ernestina Fraulob, relator a Profª Rosângela Duarte; DÉCIMO 24 

OITAVO ITEM – Pedido de reintegração no Curso de Direito, de André F. Tabosa, relatora a 25 

Profª Teresa Cristina E. dos Anjos; DÉCIMO NONO ITEM – Recurso de Carlos Manuel Vicente 26 

Chaveco, relatora a Profª Liana Brittes; VIGÉSIMO ITEM – Recurso de José Wellington Barbosa 27 

de Andrade, relator o Prof. Ozimar de Lima Coutinho; VIGÉSIMO PRIMEIRO ITEM – Recurso de 28 

Manoel Nazário Ferreira Neto, relatora a Profª Márcia d’Acâmpora; VIGÉSIMO SEGUNDO ITEM 29 

– Recurso de Marlete Corrêa Lima, relator o Prof. Parmênio Camurça Citó; VIGÉSIMO 30 

TERCEIRO ITEM – Recurso de Hildemária Teixeira Miranda, relator o Prof. Leon Tolstoi S. 31 

Ferreira e VIGÉSIMO QUARTO ITEM – Regularização de matrícula de Larisyni Manoel S. Perin, 32 

relator o Prof. Leon Tolstoi S. Ferreira. A Presidente cumprimentou todos e pediu à Secretaria 33 

que fizesse a leitura da pauta. Após a leitura, a Presidente colocou a palavra à disposição para 34 

informes. O Sr. Franciney Cardoso Froz, Diretor do Departamento de Ensino e Graduação-DEG, 35 

informou sobre os prazos para oferta de disciplinas e o Prof. Rossi pediu que o DEG 36 

formalizasse estes prazos para que as licenciaturas encaminhem as ofertas de disciplinas. Não 37 

havendo nenhuma outra manifestação, a Presidente informou que a Profª Rosângela Duarte, 38 

representante dos docentes de nível médio, foi reeleita por seus pares para continuar  a 39 

representá-los neste Conselho, tendo como suplente a Profª Terezinha Brazília Junges, dando-40 

lhes as boas vindas. A Presidente lembrou aos Conselheiros que, conforme consta na 41 

convocação desta reunião, a sua duração será até as doze horas e a seqüência dos itens é 42 

continuação da pauta da reunião anterior. QUARTO ITEM –  Antes de passar a palavra ao Prof. 43 

Gerson Haruo, para continuar a apresentação deste item, que trata da apreciação do anteprojeto 44 

de resolução que fixa normas ao Programa de Iniciação Científica da UFRR, a Presidente 45 

esclareceu que, considerando que o relator recebeu sugestões para serem analisadas e as que 46 

foram acatadas já estão incorporadas no projeto, a apreciação desta parte restante será feita na 47 

forma de destaques. Aqueles Conselheiros que quiserem se manifestar deverão se inscrever e 48 
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citar qual artigo gostariam de discutir. Inscreveram-se: artigo dezoito – Prof. Vieira; artigo vinte – 49 

Prof. Cátia; artigo vinte e sete – Prof. Vieira; artigo vinte e oito – Prof. José Beethoven; artigo 50 

trinta e dois – Prof. José Beethoven; artigo trinta e sete – Prof. Vieira, Prof. José Beethoven, 51 

Profª Cátia e Prof. Carlos Alberto, para os demais itens não houve manifestação. A Presidente 52 

passou, então, a palavra ao Prof. Gerson para conduzir a apreciação da matéria. Iniciando, para 53 

o item dezoito, o Prof. Vieira sugeriu a seguinte alteração para o texto “...ser renovada por igual 54 

período...” e acrescentar ao texto “...e solicitação expressa do orientador.”, o relator não acatou e 55 

fez a seguinte proposta “...por igual período, de acordo com a solicitação e conforme critérios 56 

definidos pelo Comitê do PICI.” Submetidas à votação a proposta do Prof. Vieira obteve doze 57 

votos, a proposta do relator obteve dez votos e houve três abstenções.  Continuando, a 58 

Presidente passou a palavra à Profª Cátia, que se inscreveu para se manifestar sobre o item 59 

vinte. A Profª Cátia informou que trata-se apenas de questões de texto e que encaminhará a 60 

sugestão, por escrito, ao relator. Para os itens vinte e sete e vinte e oito, respectivamente, 61 

inscreveram-se o Prof. Vieira e o Prof. José Beethoven, e os mesmos declararam que as dúvidas 62 

em relação ao texto já haviam sido esclarecidas, não havendo necessidade de manifestarem-se. 63 

Passando para o item trinta e dois o Prof. José Beethoven sugeriu alterações conforme a seguir 64 

“O edital estará disponível em locais públicos, na Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação, na 65 

home page da UFRR: www.ufrr.br, e será encaminhado aos Departamentos.” O relator não 66 

acatou, submetidas à votação, a proposta do Prof. José Beethoven obteve nove votos, a 67 

proposta do relator onze votos e houve duas abstenções. Os Conselheiros inscritos para o item 68 

trinta e sete dispensaram a manifestação. Não havendo mais nada a discutir, a Presidente 69 

encerrou a apreciação da matéria, estando a mesma aprovada, com as alterações, as quais o 70 

relator incorporará ao projeto e encaminhará à Secretaria dos Conselhos para as devidas 71 

providências. QUINTO ITEM – A seguir, a Presidente passou a palavra ao Prof. Carlos Alberto 72 

para relatar este item que trata de referendar a resolução 001/03-GR. O relator esclareceu que 73 

esta resolução revoga a resolução 032/99-CEPE, que regulamenta a opção em bacharelado e 74 

licenciatura no Curso de Ciências Biológicas. A Profª Lucília pediu vistas ao processo  e o item 75 

foi retirado de pauta. SEXTO ITEM – Continuando, a Presidente passou a palavra à Profª Maria 76 

Lúcia Taveira para apresentar este item, esclarecendo que a mesma está substituindo a Profª 77 

Ednalva. A Profª Maria Lúcia, por sua vez, passou a palavra à Profª Roseanie de Lyra Santiago, 78 

para que apresente a matéria, por se tratar de recurso da Profª Lecila Duarte Barbosa Oliveira, 79 

solicitando pagamento da GED, referente ao ano dois mil e dois, e a Profª Roseanie ser a 80 

Presidente da CIADD, comissão que analisa processos de tal ordem. A Profª Roseanie fez 81 

detalhado esclarecimento acerca da matéria, conforme material encaminhado aos Conselheiros, 82 

cópia do Processo 23129.000188/2003-04, e deu seu parecer favorável ao indeferimento do 83 

pleito. Após manifestação de vários Conselheiros a matéria foi submetida à votação obtendo 84 

dezesseis votos com a relatora, dois votos contra e três abstenções. SÉTIMO ITEM – A 85 

Presidente passou a palavra novamente à Profª Maria Lúcia para apresentar este item, e esta, 86 

por sua vez, repassou a palavra à Profª Roseanie, por se tratar de matéria sobre a GED, e a 87 

referida Professora ser a presidente da comissão que elaborou a matéria em questão. A Profª 88 

Roseanie esclareceu que devido à urgência e à necessidade de aprovação do Relatório 89 

Institucional de Avaliação Docente, referente processo para concessão da GED, dois mil e dois, 90 

a matéria foi aprovada ad referendum a este Conselho, através da resolução 002/03-GR, 91 

manifestando seu parecer favorável à aprovação da mesma. Submetida à votação, obteve-se 92 

dezenove votos com a relatora e duas abstenções. OITAVO ITEM – Em seguida, a Presidente 93 

passou a palavra ao Prof. Luiz Basílio Rossi para apresentar este item, que trata de referendar a 94 

resolução 003/03-GR. O relator informou que esta resolução refere-se à aprovação, ad 95 

referendum, do Projeto Pedagógico do Curso de Pedagogia, e deu seu parecer favorável à sua 96 

http://www.ufrr.br/
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aprovação. Submetida à votação, obteve-se aprovação unânime. NONO ITEM – A seguir, a 97 

Presidente esclareceu que este item seria relatado pelo Prof. Paulo de Sousa Gomes, que por 98 

motivo de falecimento de seu pai está ausente, devendo ser representado pela Profª Cátia 99 

Monteiro Wankler, para que passou a palavra. A relatora informou que este item trata de 100 

referendar a resolução 004/03-GR, que aprovou, ad referendum, o Projeto de reformulação dos 101 

programas das disciplinas do Curso de Letras, ofertadas pelo Departamento de Língua 102 

Vernácula, e manifestou seu parecer favorável à sua aprovação. Submetida à votação, obteve-103 

se dezessete votos com a relatora e uma abstenção. DÉCIMO ITEM – Continuando, a Profª 104 

passou a palavra à Profª Geysa Pimentel para apresentar este item, que trata de referendar a 105 

resolução 005/03-GR. A relatora informou que esta resolução refere-se à aprovação, ad 106 

referendum, do Projeto Pedagógico do Curso de Ciências Sociais, e manifestou seu parecer 107 

favorável à sua aprovação. Submetida à votação, obteve-se aprovação unânime. DÉCIMO 108 

PRIMEIRO ITEM – Em seguida,  a Presidente passou a palavra ao Prof. Alberto Jorge para 109 

apresentar este item, que trata de referendar a resolução 006/03-GR. O relator informou que 110 

esta resolução refere-se à aprovação, ad referendum, do Projeto Pedagógico do Curso de 111 

Secretariado Executivo, manifestando seu parecer favorável à sua aprovação. Submetida à 112 

votação, obteve-se aprovação unânime. DÉCIMO SEGUNDO ITEM – Continuando, a Presidente 113 

passou a palavra ao Prof. Jefferson Fernandes para apresentar este item, que trata de 114 

referendar a resolução 007/03-GR. O relator informou que esta resolução refere-se à aprovação, 115 

ad referendum, do Projeto de modificação das disciplinas ministradas no Curso de Agronomia, 116 

manifestando seu parecer favorável à sua aprovação. Submetida à votação, obteve-se 117 

dezessete votos com o relator e houve uma abstenção. Antes da apreciação do próximo item, a 118 

Presidente esclareceu que o Prof. Romanul estará apresentando este e também o próximo item, 119 

pelo motivo de que, a Profª Ana Zuleide e o Prof. Paulo Afonso, respectivos relatores, estão 120 

ausentes. DÉCIMO TERCEIRO ITEM – A  Presidente passou, então, a palavra ao Prof. Romanul 121 

para apresentar este item, que trata de referendar a resolução 008/03-GR. O relator informou 122 

que esta resolução refere-se à aprovação, ad referendum, do Projeto de alteração curricular do 123 

Curso de Ciências Econômicas, manifestando seu parecer favorável à sua aprovação. 124 

Submetida à votação, obteve-se dezenove votos com o relator e houve quatro abstenções. 125 

DÉCIMO QUARTO ITEM – Continuando,  o  Prof. Romanul passou à apresentação deste item, 126 

que trata de referendar a resolução 009/03–GR, informando que ela se refere à aprovação, ad 127 

referendum,  do Projeto de alteração curricular do Curso de Bacharelado em Contabilidade, e 128 

manifestou seu parecer favorável à sua aprovação. Submetida à votação, obteve-se aprovação 129 

unânime. Nesse momento, a Profª Rosângela Duarte, relatora do décimo sétimo item, pediu para 130 

antecipar a apresentação deste item, pois seu filho está com problema de saúde, e ela precisará 131 

se ausentar para acompanhá-lo ao médico. A solicitação não foi acatada pelos Conselheiros, 132 

então, a Presidente sugeriu que a Profª Gildeci relatasse a matéria, a sugestão foi acatada. 133 

DÉCIMO QUINTO ITEM – Continuando, a Presidente passou a palavra ao Prof. Carlos Alberto 134 

para apresentar este item, que trata de referendar a resolução 010/03-GR. O relator informou 135 

que esta resolução refere-se à aprovação, ad referendum, da alteração da composição da 136 

comissão designada pela Portaria 001/03-CEPE, e manifestou seu parecer favorável à sua  137 

aprovação. Submetida à votação, obteve-se vinte e dois votos com o relator e cinco abstenções. 138 

DÉCIMO SEXTO ITEM – Em seguida, a Presidente passou a palavra ao Prof. Gerson Haruo 139 

para apresentar este item, que trata de referendar a resolução 011/03-GR. O relator informou 140 

que esta resolução refere-se à aprovação, ad referendum, de alteração no Calendário 141 

Universitário 2003, manifestando seu parecer favorável à sua aprovação. Submetida à votação, 142 

obteve-se vinte votos com o relator e duas abstenções. DÉCIMO SÉTIMO ITEM – Em seguida, a 143 

Presidente passou a palavra à Profª Gildeci para apresentar este item, que trata de recurso de 144 
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Ernestina Fraulob. A relatora esclareceu, que conforme consta no processo 23129.000073/2003-145 

10, a interessada apresentou documentação e argumentos, os quais considera suficientes para o 146 

atendimento do pleito, e manifestou seu parecer favorável ao seu deferimento. Após 147 

manifestação de vários Conselheiros, a matéria foi submetida à votação obtendo vinte e um 148 

votos com a relatora, um voto contra e houve duas abstenções. DÉCIMO OITAVO ITEM – A 149 

seguir, a Presidente passou a palavra à Profª Teresa Cristina para apresentar este item, que 150 

trata de pedido de reintegração no Curso de Direito, de André Freire Tabosa. A relatora fez 151 

ampla explanação sobre a situação acadêmica do interessado, considerando toda a 152 

documentação constante do processo 23129.000364/2003-08, e tendo todo o embasamento 153 

legal necessário, deu seu parecer favorável ao indeferimento do pedido e colocou-se à 154 

disposição para esclarecimentos. Foram feitos alguns questionamentos, os quais foram 155 

prontamente atendidos pela relatora. A matéria foi, então, submetida à votação obtendo vinte e 156 

dois votos com a relatora e um contra. Nesse momento, o Prof. Rossi pediu a palavra e sugeriu 157 

que a reunião fosse encerrada nesse ponto, pois faltam apenas dez minutos para o horário 158 

previsto para o encerramento da reunião, e faltam ainda seis itens a serem apreciados, portanto, 159 

o tempo é insuficiente para a conclusão dos trabalhos. A sugestão foi acatada, e já ficou 160 

deliberado que haverá outra reunião extraordinária para continuar a apreciação da pauta, com 161 

data definida para o dia vinte e cinco próximo e com o mesmo tempo de duração. Estiveram 162 

presentes, nesta reunião os Conselheiros abaixo relacionados, e estiveram ausentes: Sr. Manoel 163 

Alves Bezerra Júnior, Prof. Joselito de Oliveira, Prof. Patrício Antonio P. Flores, Prof. Ozimar de 164 

Lima Coutinho, Prof. Ruy Guilherme S. de Souza, Prof. Allan Quadros Garcês, Prof. Luiz Alberto 165 

Pessoni, Prof. Paulo Afonso da S. Oliveira, Proª Cristiniana Cavalcanti Freire, Prof. Carlos 166 

Augusto Matos de Carvalho, Profª Laudicéia Normando de Souza, Prof. Parmênio Camurça Citó 167 

e Prof. Paulo de Sousa Gomes. Nada mais foi acrescentado, a Presidente agradeceu a presença 168 

de todos e encerrou a reunião, e eu, Elza Maria Pereira de Ataide, Secretária dos Conselhos 169 

Superiores, lavrei a presente ata que vai  assinada por mim e por todos os presentes. 170 

Prof. FERNANDO MENEZES (p/ Profª Neusa M. B. Mota)  __________________________ 171 

Prof. GERSON HARUO INOUE     __________________________ 172 

Prof. CARLOS ALBERTO DE SOUSA CARDOSO  __________________________ 173 

Profª NÁDIA MAGALHÃES DA S. FREITAS   __________________________ 174 

Profª NEUSA MARIA BEZERRA  MOTA    __________________________ 175 

Prof. ANTÔNIO ALVES DE MELO FILHO    __________________________ 176 

Profª EDNALVA D. R. S. DUARTE (p/ Profª Mª Lúcia Taveira) __________________________ 177 

Prof. LEON TOLSTOI S. FERREIRA    __________________________ 178 

Prof. MARCOS CARDOSO RODRIGUEZ   __________________________ 179 

Sr. LEONILTON FERREIRA DA SILVA (Suplente)  __________________________ 180 

Prof. JEFFERSON FERNANDES DO NASCIMENTO  __________________________ 181 

Profª SANDRA CÁTIA PEREIRA UCHÔA   __________________________ 182 

Prof. JOSÉ BEETHOVEN BARBOSA    __________________________ 183 

Profª LUCÍLIA DIAS PACOBAHYBA    __________________________ 184 

Prof. JOSÉ AUGUSTO VIEIRA COSTA    __________________________ 185 

Profª GEYSA ALVES PIMENTEL    __________________________ 186 

Profª MÁRCIA d’ACÂMPORA     __________________________ 187 
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Prof. ANTÔNIO TOLRINO RESENDE VERAS   __________________________ 188 

Profª MARIA AUXILIADORA MELO (Suplente)   __________________________ 189 

Prof. ROMANUL DE SOUZA BISPO    __________________________ 190 

Profª TERESA CRISTINA EVANGELISTA DOS ANJOS  __________________________ 191 

Prof. ALBERTO JORGE DA SILVA    __________________________ 192 

Profª ANA ZULEIDE BARROSO DA SILVA   __________________________ 193 

Profª VÂNGELA MARIA ISIDORO DE MORAIS   __________________________ 194 

Prof. LUIZ BASÍLIO ROSSI     ____________ ______________ 195 

Profª LIANA BRITTES      __________________________ 196 

Profª CÁTIA MONTEIRO WANKLER    __________________________ 197 

Profª GILDECI ALVES DE LIRA     __________________________ 198 

Profª ROSÂNGELA DUARTE     __________________________ 199 

Sra. ELZA MARIA PEREIRA DE ATAIDE (SCS)   __________________________ 200 


